

# Aimie Decrausaz va découvrir l'Europe

**RÉCOMPENSES** La triathlète de Champvent, 14 ans, a reçu le Prix sportif régional 2024, remis jeudi à la vallée de Joux. Un coup de pouce de 10 000 francs qui permettra à la championne de Suisse M16 en titre de poursuivre son évolution au niveau continental.

TEXTES : MANUEL GREMION

Championne de Suisse sur 1000 m en salle et en extérieur en course à pied, détentrice du record de tous les temps de sa catégorie aux 4 km de Lausanne, championne de Suisse de triathlon chez les filles de moins de 16 ans: Aimie Decrausaz va vite, plus vite que toutes les autres filles de sa classe d'âge, en Suisse. Elle partira désormais à l'assaut de l'Europe.

Jeudi dernier, elle s'est vu remettre le Prix sportif régional 2024, de 10 000 francs, lors de la cérémonie des Prix culturels et sportifs qui s'est déroulée à la vallée de Joux. Parmi les nominés, un certain Stéphane Heiniger était ravi de voir une jeune sportive obtenir un tel coup de main pour lancer sa carrière. «Et dans un sport d'endurance», appréciait le coureur de fond, ancien duathlète.

La jeune triathlète du Tryverdon, par ailleurs également coureuse à l'USY Athlétisme, est ainsi impatiente de découvrir les étapes de Coupe d'Europe de la relève, en triathlon, en 2025. «Je me réjouis, ça me motive à m'entraîner», a lancé la sportive de Champvent, évoquant les nombreuses échéances à venir après l'hiver.

Il y aura aussi les Championnats d'Europe de triathlon à l'agenda de la saison 2025. Pour en prendre le départ, il lui faudra batailler ferme et obtenir sa qualification, elle qui fera partie des plus jeunes parmi les prétendantes.



## La révélation

L'amour pour le triathlon que porte Aimie Decrausaz est né d'un joli concours de circonstances. Toute petite, elle a couru les 2 km de Lausanne sans prétention aucune: partie en queue de peloton, elle était remontée à la 27<sup>e</sup> place, tout en ayant dû remettre une chaussure perdue en cours de route. De quoi entrevoir certaines dispositions, mais ça n'est pas allé plus loin.

Quelques années plus tard, avec sa classe, elle a fait un parcours militaire à Chamblon. Conquise, elle a alors dit à sa maman qu'elle souhaitait se mettre à courir. Elle aurait pu commencer l'athlétisme, mais n'aimait pas lancer la petite balle, préférant apprendre à nager pour se mettre au triathlon.



## Coup de cœur à distance

Président de la section yverdonnoise du Panathlon, Christian Aubert (*photo*) était venu avec son traditionnel Coup de cœur, jeudi au Centre sportif de la vallée de Joux, où se déroulait la cérémonie de remise des Prix culturels et sportifs régionaux 2024.

Si quelque 300 personnes étaient attendues, environ 150 seulement ont, compte tenu des chutes de neige et des conditions de trafic, pu rejoindre Le Sentier.

Lauréat du Coup de cœur remis par le Panathlon, Florian Deléglise (aviron, Grandson) fait partie de ceux qui ne sont pas parvenus à la Vallée. Le rameur a néanmoins transmis un sympathique message vidéo de remerciements pour son prix de 2000 francs.



## Pour s'illustrer à l'international

Engagée à Glasgow, dans le cadre de l'Open d'Ecosse, Julie Franconville avait de bonnes raisons de ne pas se trouver à la vallée de Joux, jeudi, pour recevoir le prix du Service des sports et de l'activité physique d'Yverdon-les-Bains, d'un montant de 5000 francs.

La badiste urbigène du BC Yverdon avait toutefois préparé un message vidéo et envoyé son papa, Jérôme Franconville (*en photo avec le municipal François Armada*), à la cérémonie.

«Julie et sa coéquipière Cloé Brand cherchent à se qualifier pour les Championnats d'Europe 2025 en double dames», relevait le papa de la lauréate du prix.

Les deux joueuses de badminton nord-vaudoises vont ainsi enchaîner les tournois en Europe en début d'année prochaine, afin de tenter de valider leur ticket pour les joutes continentales. En tout, 28 paires prendront part au rendez-vous danois, qui aura lieu au mois d'avril. Cela promet un hiver intense.



Aimie Decrausaz s'habitue, succès après succès, à se retrouver au micro.



Swing de fou a assuré l'ambiance musicale lors d'un interlude.



Emilie Zahno et Pascal Guhl, duo d'acrobates, ont fait le show au Sentier.

## Culture : la Company Idem primée

Groupe de danse basé à Sainte-Croix et fondé en 2012, la Company Idem a remporté le Prix culturel régional de 10 000 francs, remis jeudi à la vallée de Joux.

Le jury a également récompensé l'auteur, compositeur et interprète Cem Tem (Thibault Roulet), lauréat du prix du Service de la culture, de

4000 francs, ainsi que la dessinatrice et éditrice grandsonnoise Marie-Aurore Conscience. Cette dernière a remporté le prix de la Fondation CEPY, de 2000 francs.

Enfin, l'Orchestre des Jeunes du Nord vaudois a obtenu le nouveau prix à l'encouragement, d'un montant de 1000 francs.

Nous y reviendrons dans une prochaine édition.



Président du jury ad hoc, Sébastien Mettraux (à g.) remet le Prix culturel régional à Clément Bugnon, cofondateur de la Company Idem.



L'artiste Cem Tem, de Villars-Burquin, a reçu le prix du Service de la culture des mains de Carmen Tanner, vice-syndique yverdonnoise.



Yves Hürlimann a reçu le prix d'encouragement du Service de la culture au nom de l'Orchestre des Jeunes du Nord vaudois qu'il dirige.